



3 QUESTIONS À

Bernard Barral

Président de la Fédération Française de Tambourin

Que représente aujourd'hui le jeu de balle au tambourin ?

Ce sport, né dans l'Hérault représente tout à la fois la tradition et l'avenir. C'est un sport de tradition puisque il a pour origine le jeu de balle que l'on pratiquait depuis des siècles en Occitanie mais c'est aussi un sport d'avenir car depuis sa création au XIX^e siècle, il n'a jamais cessé d'évoluer. Les joueurs qui disputent le championnat aujourd'hui, sont des athlètes de haut niveau, qui réalisent de véritables performances. Le jeu est plus rapide qu'avant. Il n'y a pas de temps mort. Il faut dire que le matériel a bien évolué. Le tambourin autrefois en peau est aujourd'hui en plastique ce qui accroît la vitesse et la force de la balle. Ce sport populaire se développe grâce aux animateurs bénévoles des écoles de tambourin. Le nombre de clubs est en constante évolution. Le Gard, les Bouches du Rhône et même la région de Toulouse s'y mettent.

Quelle est la situation dans l'Agglomération ?

Notre sport est particulièrement bien représenté dans la Communauté d'Agglomération de Montpellier qui nous aide bien. En première division nous avons de bien beaux clubs : Cournonterral tout d'abord, où nous venons d'inaugurer le terrain Max Rouquette et qui compte d'excellents joueurs comme Gauthier Vidal et Lionel Charles, ou Cournonsec avec Nicolas Roux. N'oublions pas Pignan en seconde division mais avec de bons joueurs et un superbe terrain dans le parc du Château.

Que diriez-vous aux gens qui ne connaissent pas encore ce sport ?

Je leur propose d'avoir la curiosité d'assister à un match il y en a toutes les semaines jusqu'au mois de septembre. Ils seront surpris. Ils assisteront j'en suis sûr à un grand moment où l'habileté, l'endurance et la force maîtrisée se conjuguent pour offrir un spectacle passionnant dont le suspens n'a rien à envier aux courts de Roland Garros !



▶ Deux équipes de cinq joueurs chacune s'affrontent, chacune se tient sur sa partie de terrain. Les joueurs sont répartis sur le terrain selon trois rôles. Au plus loin du camp de l'adversaire, deux fonds qui renvoient la balle le plus loin possible dans le camp opposé. L'un des deux fonds est le batteur : il met la balle en jeu en utilisant le battoir, puis continue le jeu avec un tambourin. Au plus près de la ligne divisant en deux le terrain, se trouvent deux cordiers qui renvoient les balles courtes de l'adversaire. Au milieu du demi terrain, le tiers renvoie le plus bas possible les balles que les cordiers n'ont pu reprendre.

▶ Sachant que la balle peut rebondir une fois avant d'être frappée, une équipe perd un point si :

- La balle n'est pas renvoyée dans le camp adverse.
- La balle atterrit en dehors des limites du terrain (les lignes font partie du terrain).
- Le joueur touche la balle avec une autre partie du corps que l'avant-bras qui tient le tambourin.
- Deux joueurs de la même équipe touchent consécutivement la balle.
- Un joueur marche dans le camp adverse.

▶ Le décompte s'effectue de manière similaire au tennis : par jeu, de 15 à 30, à 45, avec règle de l'avantage s'il y a égalité à 45. Le match est gagné dès qu'une équipe a remporté 16 jeux. Tous les 3 jeux, les équipes changent de côté et le service change à chaque jeu. ♦

LES COORDONNÉES DES CLUBS DE L'AGGLOMÉRATION

BAILLARGUES

Président : Laurent Frosi

2 bis, rue Basse • Baillargues

Tél. : 06 79 14 22 48

e.mail : laurent.frosi@wanadoo.fr

COURNONSEC

Président : Jean Louis Berenguer

12, rue des Genets Sauvages • Cournonsec

Tél. : 04 67 85 03 92

e.mail : odile.berenguer@Tél.e2.fr

COURNONTERRAL

Président : Nicolas Estimbre

10, ZA Les Côteaux • Saint Jean de Védas

Tél. : 06 61 11 17 07

GRABELS

Correspondant : Daniel Galant

9, rue Richaуда • Grabels

Tél. : 06 03 29 80 44

JACOU / MONTPELLIER

Correspondant : Benoit Gautier

25, rue des Tournesols • Jacou

Tél. : 04 67 55 63 61

e.mail : gautier.benoit@libertysurf.fr

LAVERUNE

Président : Laurent Pagès

19, rue des jardins du Perret • Juvignac

Tél. : 06 81 58 62 90

e.mail : lolo69pages@hotmail.com

MONTARNAUD

Président : Guillaume Salles

Lieu Dit Font Carbonnière • Montarnaud

Tél. : 06 11 92 05 04

e.mail : guillaumesalles@cegetel.net

PIGNAN

Président : André Chalier

11, rue des Condamines • Pignan

Tél. : 04 67 83 85 70

e.mail : dept34@libertysurf.fr